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建立常態機制 解決突出問題
兩岸關係要進一步深化，展開政治協商是不可避免

的議題。以習近平為總書記的新一屆中共中央領導集
體致力於不斷開闢兩岸關係新前景，提出了在新的歷
史起點上繼續推動兩岸關係和平發展的新理念、新主
張、新舉措。去年，習近平在印尼峇里島會見台灣兩
岸共同市場基金會榮譽董事長蕭萬長時就表示：「兩
岸長期存在的政治分歧問題終歸要逐步解決，總不能
將這些問題一代一代傳下去。」這是明確釋放出希望
兩岸增進政治互信、開啟政治談判的訊號，期待兩岸
關係有新發展。當時，張志軍和王郁琦在「習蕭會」

中首次實現互動，已被視為雙方兩岸事務主管部門將
建立正式接觸渠道的先兆。

如今，「張王會」實現首次正式會面，國台辦和陸
委會作為兩岸事務主管部門，建立常態化的聯繫溝通
機制，象徵兩岸關係進一步制度化，未來雙方在應對
各項政策和突發事件時，有更及時、有效而且制度化
的溝通管道，有助於避免誤解，增進溝通效率。

國台辦與陸委會建立常態溝通、互訪機制，提高對
話層次，令兩岸的政策溝通協調、兩岸事務處理等常
項工作可以更為直接、便捷地進行，不但對於後續洽
談的經濟合作有所幫助，對於日後兩岸洽談的政治性
事務也有穩固基礎，必將引導兩岸關係出現新變局。

這是在兩岸政治互信不斷增進、兩岸和平發展日益鞏
固深化的形勢下，兩岸關係取得又一突破性進展，展
現兩岸關係進入「深水區」時，在推動政治對話協商
進程中邁出的重要一步。這也可以為兩岸展開建立軍
事互信機制的磋商談判，簽署和平協定，創造條件。

堅持「九二共識」 維護良好勢頭
眾所周知，兩岸關係和平發展的最大公約數就是

「九二共識」。2008年以來，兩岸關係迅速改善，簽
署了兩岸交流合作的19項協議，都是建立在認同「九
二共識」的基礎上，而「九二共識」的核心就是「一
中」原則。未來兩岸不論以任何形式進行互動會晤，
最關鍵的問題還是能否堅持「兩岸同屬一中」的共
識，深化互信基礎。昨日「張王會」，兩岸皆提到
「九二共識」。張志軍指出，兩岸事務主管部門能夠
建立常態化的聯繫溝通機制，來自於雙方都能夠堅持
「九二共識」，並不斷增進政治互信的結果；王郁琦
也表示，兩岸關係發展至今成果得來不易，企盼未來
雙方能在「九二共識」基礎上繼續發展關係。

回顧兩岸關係發展的歷史，台灣在李登輝、陳水扁
上台時，否定「九二共識」，大搞「台獨」，導致兩
岸關係發展陷入低谷，甚至接近兵戎相見的緊張地
步。2008年，國民黨的馬英九主政後，承認「九二共
識」，兩岸關係才實現歷史性轉折。兩岸關係發展的
風風雨雨、跌宕起伏說明，堅持「九二共識」、反對
「台獨」，是兩岸關係和平發展的政治基礎。兩岸關
係能有今天的良好局面來之不易，凝聚了兩岸無數人
的心血和付出，雙方都應倍加珍惜。兩岸堅持在「九

二共識」的基礎上，
透過國台辦和陸委會
建立的常態化聯繫溝
通機制，共同推進兩
岸關係和平發展良好
勢頭，為兩岸關係發
展不斷注入新的活力
與動力，同時也有效避免有人將雙方兩岸事務主管部
門的互動向背離「一中」原則的「一中一台」演繹。

發揮更大想像力 早日實現「習馬會」
「張王會」建立雙方兩岸事務部門的常態性工作機

制，為兩岸政治對話與談判鋪路，而推動兩岸最高領
導人會面的「習馬會」早日實現，將是雙方兩岸事務
部門的重大使命。此次「張王會」雖然並未談及「習
馬會」的議題，但卻給人們帶來合理的想像和憧憬。
張志軍表示，要破解一些難題的話，必須要有點想像
力，不僅是像這樣的會面，對兩岸關係未來的發展，
也應該有更大的想像力。實際上，實現「習馬會」，
對兩岸關係和平發展具有高度的象徵意義和巨大的推
動作用，它本身既是兩岸政治互信和兩岸關係發展到
一定階段的成果標誌，也是新的發展起點。這是兩岸
以及全球中華兒女的共同願望，需要兩岸共同努力合
作完成。大陸方面已做好一切準備，也一再向台灣釋
出最大的善意和誠意，關鍵在於馬英九是否有足夠的
魄力、智慧和勇氣，能否順勢而為，實現「習馬
會」，既進一步推動實現兩岸和平發展，也為自己在
兩岸關係發展的過程中「青史留名」。

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

「張王會」開啟交流新模式 譜寫兩岸關係新篇章
國台辦主任張志軍與台灣方面大陸委員會負責人王郁琦昨日在南京會面。這是雙方兩岸事

務主管部門負責人首次正式會面和交流意見，標誌着兩岸事務部門建立常態化聯繫溝通機制

的新模式，也是進一步鞏固兩岸互信和提升兩岸關係的重要舉措，為兩岸關係和平發展創造

有利條件。這也有利於兩岸展開建立軍事互信機制的磋商談判。值得留意的是，兩岸都強調

「張王會」是在「九二共識」的基礎上進行，有效避免有人將雙方兩岸事務主管部門的互動

向背離「一中」原則的「一中一台」演繹。此次「張王會」雖然並未談及「習馬會」的議

題，但張志軍表示，要破解一些難題的話，必須要有點想像力。這給人們對「習馬會」帶來

合理的想像和憧憬。實現「習馬會」，對兩岸關係和平發展具有高度的象徵意義和巨大的推

動作用。大陸方面已經表達了明確信息，並釋放出善意和誠意。兩岸民眾希望馬英九拿出足

夠的魄力、智慧和勇氣，在任內實現「習馬會」，既進一步推動實現兩岸和平發展，也為自

己在兩岸關係發展的過程中「青史留名」。

■盧文端

對於「人民力量」提出香港徵收陸
路入境稅，特首梁振英昨日直指建議
不可行，因為不可單是向內地和外地
訪港旅客徵收，而本港市民則不徵
收；而且亦不能期望內地不會反過來
徵收本港市民陸路入境稅。梁振英又
指出，內地人和外地人來港對香港旅

遊業和經濟發展有提振作用，旅遊業為基層市民帶來
大量就業機會，因此我們不能未富先驕。確實，在各
地政府都在想方設法發展旅遊吸引遊客來訪之際，香

港竟然有政客提出向入境旅客徵稅，以阻止旅客來港
消費，阻止本港商舖做生意，這種「倒米」建議實在
是用心險惡。
「人力」的建議意料之內受到社會各界批評，連大

多數反對派政黨都不敢支持，原因很簡單，這個建議
不但為香港「倒米」，更會為政黨「倒票」，得罪了
數以十萬計的零售及酒店業者，反對派政黨自然不敢
公然表態。不過，「人力」也不是傻瓜，他們提出徵
收陸路入境稅，背後也有其政治盤算。
一是誤導新界北區居民。不能否認，內地旅客來

港，上水等鄰近邊境地區肯定有影響，加上水貨客猖
獗，居民不滿可以理解。「人力」正是看準這點，故
意將一些磨擦放大、上綱上線，對於兩地交往的問題
攻其一點，不及其餘，挑動當區居民反感。他們繼而
以保障居民利益為名提出陸路入境稅，討好當地居
民，特別是一些青年人。不要忘記，「人力」現時兩
席正是來自新界東和西。至於廣大的中間選民觀感，
則並非「人力」考慮之列。
二是要借陸路入境稅激化兩地的對立和矛盾，梁振

英昨日提到如果香港徵稅，難保內地不會同樣徵稅。
其實，刺激內地「照辦煮碗」正是「人力」目的。所
謂入境徵稅在本質上帶有歧視意味，內地人來港消
費，竟然還要被歧視，肯定會引起內地民眾反感，要
麼不再來港；要麼憤憤不平，自然容易引發衝突。而

且，假如內地真的「照辦煮碗」，本港每日有18萬人
經陸路到內地，將被殃及池魚，他們的矛頭很大可能
會指向兩地政府。這將引發兩地關係出現惡性循環，
衝突更加無日無之，這正是「人力」等激進反對派所
樂見。
徵收陸路入境稅並非是保障香港人權益，反而是

「禍港」建議，最終將兩地推向對立的境地，屆時香
港繁榮穩定還如何得以保障？建議背後其實是暴露了
一些反對派仇視內地的極端心理。如果將來香港普選
特首是採取「公民提名」模式，讓陳偉業、陳志全、
梁國雄、黃毓民之流成功「入閘」甚至成為特首，帶
給香港的只會是一連串的災禍。「公民提名」為什麼
不可行，這正是一大原因。

「人力」「倒米」建議的政治盤算 卓 偉

■責任編輯：袁偉榮 2014年2月12日（星期三）

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港大學民意研
究計劃調查顯示，行政長官梁振英的最新評分為
47.9分，較上月調查高0.9分，表示支持其出任特
首的被訪者有25%，支持率淨值為負32個百分
比。

林鄭高永文蟬聯司局「最高民望」
港大民研昨日發放「特首及問責司局長民望數

字」，調查在本月4日至6日進行，成功以電話訪問
1,030名香港巿民。3名司長中，以政務司司長林鄭
月娥的最新支持度評分最高，有61.7分，民望淨值
為正51個百分比，屬於「表現成功」；財政司司長
曾俊華、律政司司長袁國強的評分，分別為56.7分
及51.7分，民望淨值分別為正33個百分比及正13個
百分比。
政策局長方面，食物及衛生局局長高永文繼續是

民望最高的局長，民望淨值達正71個百分比，屬
「表現理想」，勞工及福利局局長張建宗、保安局
局長黎棟國排名第二及第三，支持率淨值同為正36
個百分比。對比一個月前，12位局長中5人的支持
率淨值上升，包括黎棟國、運輸及房屋局局長張炳
良、環境局局長黃錦星、商務及經濟發展局局長蘇
錦樑及發展局局長陳茂波。
港大民研總監鍾庭耀聲稱，梁振英的民望大致回

落至發表施政報告之前的水平，反映施政報告的民
望效應已經減退。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）英國
政府昨日公布最新一期提交英國國會
的香港半年報告書，外交大臣夏偉林
在報告書中表示，歡迎政改諮詢得到
社會各界積極參與，認為回應市民訴
求邁向普選，是維護香港優勢的最佳
方法，政改定案亦會按照基本法和全
國人大常委會有關決定落實。
有關報告書內容述及去年7月1日至
12月31日期間香港的發展情況，涵蓋
政治、經濟及政制發展等範疇，為英
國政府向國會定期提交的第三十四期
報告。夏偉林在報告書序言中提到，
英國作為中英聯合聲明的簽署國，與
香港在貿易、經濟、文化，以及教育
等領域上，有深厚關係，香港的持續
繁榮對英國非常重要。英國深信維護
香港優勢的最佳方法，就是回應香港
市民的訴求，邁向普選。
夏偉林又指，政改的最終定案，將
按照基本法的規定及全國人大常委會
有關決定的框架，由中央政府、特區
政府和香港市民作出決定。他亦歡迎
廣泛團體和各界人士積極參與政改諮
詢。
報告書在總結部分稱，「一國兩

制」原則在香港繼續運作良好，中英
聯合聲明所承諾的權利及自由仍受尊
重。
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梁振英評分升

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一份財政預算
案本月26日公布，財政司司長曾俊華早前在網誌
表示，將逐步取消一次性紓困措施。自由黨昨與
傳媒新春團拜，黨魁田北俊表明反對取消「派
糖」，認為政府坐擁龐大儲備，年年有財政盈
餘，應推出紓困措施幫助基層及中產。田北俊表
示，對財爺預告在預算案中「減甜」不表支持，
稱政府一直不肯交代香港未來幾十年，需要多少
儲備才足夠，又指政府過往常常錯估盈餘，希望
政府在有盈餘情況下，回饋基層、中產及中小
企，而非做「孤寒財主」，又稱對20年後的政府
財政收入有信心。他續稱，自由黨反對取消退
稅、免稅額等措施，強調中產並非想受惠於「派
糖」，而是想減輕負擔。
提到印花稅條例下周三(19日)恢復二讀，民主黨涂

謹申早前提出修訂，要求政府日後調整稅率時，需
先經立法會通過，自由黨表明支持修訂，認為有助
維護立法會尊嚴和權力，但相信修訂未必獲通過，

關鍵之一是經民聯成員會否支持，而反對派本身對
涂的修訂亦未有共識；周梁淑怡更稱，「只要有任
何嘢可令辣招唔通過」，自由黨都會支持。

田少擬轉戰港島 不與弟爭位
此外，近日鄉議局有意組黨參選，田北俊預計部分

建制派的選票可能因鄉議局組黨而流失，但估計鄉議
局最終只會取得萬多票，不足以取得一席。他又笑
言，下屆立會選舉可能轉戰香港島選區，但一定不會
落戶親弟、新民黨田北辰所屬的新界西。
近期社會出現不少疑似特首人選，包括前財政司

司長梁錦松、前商務及經濟局局長馬時亨等，周梁
淑怡認為，最終任何特首人選，都需要有天時、地
利、人和及「北京祝福」，才能出任下屆特首，又
透露自由黨稍後會與領導政改小組的政務司司長林
鄭月娥會面，討論政改。另外，中聯辦明日舉行新
春酒會，田北俊指，除身在外地的張宇人外，其他4
名立法會議員及黨高層均會出席。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）曾經多次為民協馮檢基「作
嫁衣裳」、讓馮多次成功連任立法會議員的民協主席廖成
利，日前高調宣布，有意在2016年出選九龍西的立法會選
舉，並且訂出所謂「滅鼠行動」計劃，狙擊人稱「鼠王芬」
的西九新動力主席、經民聯立法會議員梁美芬。時常以外號
「老虎仔」自稱的廖成利，自言「大貓要捉鼠」。被點名的
梁美芬昨日就表示，若只以狙擊對手作為參選目的，其政治
理念未免過低，選民最關注非狙擊某人，而是當選的議員能
否為他們改善生活環境，令香港變得更美好。
梁美芬昨日與傳媒會面，被問到狙擊問題時，引用了一套
經典的卡通片《Tom and Jerry》，片中的貓貓想盡方法欲捉
住老鼠，每次都不成功，反而慘被整蠱，搞到一頭煙。她認
為，自己經歷了多次選舉，面對不同對手的挑戰，可以稱得
上是身經百戰，對於任何人士的挑戰，都會以「不太認真」
態度面對。

廖成利點名狙擊
梁美芬嘲理念低

嘲安倍晉三「納粹希特拉」
數名網民昨日發起「歷史監察網民自發」活動，到位

於中環交易廣場的日本駐港總領事館，抗議日方多次否
認歷史，侮辱女性，其間手持網民嘲諷安倍是「納粹希
特拉」的海報，又展示「日本建國紀念日，婦女災難同
情日」和「追債」等標語，並高叫口號。

拒認施暴婦女如二次傷害
參與活動的網民李美娜指出，昨日2月11日是日本建

國紀念日，節日用意在於紀念日本建國精神，培養日本

人民的愛國心。每逢此日，日本各地神社和寺廟都會舉
行慶祝儀式。然而，二戰期間，日本軍國主義透過戰爭
將殺人強姦合法化，利用男性體能上的優勢向女性施
暴，很多家庭家破人亡，對受害者及其家人以至其國家
婦女造成深遠影嚮。日軍佔領香港期間，亦有性侵香港
婦女的史實。各國各地慰安婦多年為自己成為戰爭犧牲
品向日本爭取公義，卻一直未獲受理。日本篡改及否認
歷史，形同再次迫害婦女，傷害各國各地慰安婦。

促日建國日加強反戰教育
示威網民警告，日本軍國主義不能將自己的快樂建立

在鄰國的痛苦之上，認為安倍晉三、日本政客及日本民
眾愛自己本國之餘，應毋忘尊重別國女性，日本建國日
更應視為婦女災難同情日，以加強反戰教育，停止再篡
改歷史迫害婦女，培養日本人的正確愛國觀念。網民要
求安倍晉三下台，日本政府正視歷史，又呼籲香港市民
抵制日貨，特區政府亦應牽頭進行正確歷史教育工作。

斥篡改侵華歷史
網民日領館示威

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）日本首相安倍晉三近期多次發表企圖美化日本軍國主義的言

論，更不顧周邊國家人民的感受，堅持參拜供奉甲級戰犯的靖國神社，引起國際社會強烈不

滿。本港有網民趁昨日是2．11日本建國紀念日，自發到日本駐港領事館發起請願行動，譴責

日本篡改歷史，形同對各國各地慰安婦的二次傷害。示威網民認為，日本建國日應視為婦女災

難同情日，以加強反戰教育，日本應停止再篡改歷史迫害婦女，培養日本人的正確愛國觀念，

香港亦應加強歷史教育。

■網民昨到日本駐港領事館外示威。

自由黨反對財爺「減糖」


